
令和２年（2020年）９月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（１日目） 

令和２年９月９日（水） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 新 崎 進 也 

(市民のこころ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

 (質問席のみ) 

１ 防災行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 動物愛護行

政について 

 

 

 

 

３ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

４ 臓器移植普

及推進月間に

ついて 

 

近年、台風の大型化、いつどこで災害が起こっ

てもおかしくない中、避難所、避難方法の現状を

伺う 

 

(１) 避難所の件数と、収容人数を伺う 

 

(２) ペット受け入れ可能な避難場所があるか

伺う 

 

(３) 高齢者や障がい者の方々への避難対応に

ついて伺う 

 

 

(１) 今月は動物愛護週間になるが、本市での取

組について伺う 

 

(２) 本市での譲渡事業について伺う 

 

 

(１) 漫湖公園内に設置されている廃棄物集積

所について伺う 

 

(２) 宝口公園（那覇市松島）内の不法投棄に 

ついて伺う 

 

(３) 本市におけるトイレ設置数を伺う 

 

 

毎年行われる 10 月の臓器移植普及推進月間に

向けての取組を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和２年９月９日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 西中間 久 枝 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

福祉政策につ

いて 

 

 

(１) 障がい者福祉について 

 

① 障害者権利条約の周知について、取組を

問う 

 

② コロナ禍の障がい者就労継続支援事業

所の状況と当局の取組を問う 

 

③ 送迎サービス実績を問う 

 

④ 第５期那覇市障がい福祉計画の概要に

ついて、問う 

 

 

(２) 身体障がい者への紙おむつ給付事業につ

いて 

   紙おむつ支給の概要について、問う 

 

 

(３) 障がい者雇用について 

那覇市の法定雇用率、那覇市の実雇用率に

ついて、問う 

 

 

(４) ジョブサポート制度の概要について問う 

 

 

(５) 在宅の医療的ケア児者への支援について、

取組を問う 

 

 

【答弁を求める者】 

  関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和２年９月９日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 多和田 栄 子 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ ＳＤＧｓの

本市の取組に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 放課後児童

クラブ支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ スクール・

サポート・ス

タッフ配置事

業について 

 

 

2015 年に国連で採択されて５年が経過、2030

年の達成期限までに残り 10 年である。17 のゴー

ルと共に「誰一人取り残さない」社会の実現を目

指し、総合的に取組が展開されている。ＳＤＧｓ

の観点から、以下伺う 

 

(１) 本市の具体的な取組は、どのようになって

いるか 

 

(２) 一律 10 万円、特別定額給付金の支給にお

いて、ＤＶで身を隠している方の給付金支給

は、ＳＤＧｓの観点からどのようになってい

るか伺う 

 

 

 学校の休校中や放課後、安心して子どもを預け

られる児童クラブの存在は、働く保護者にとって

大事な居場所である。その中で、昨今の新型コロ

ナウイルス拡大に伴う県の緊急事態宣言におい

て、放課後児童クラブの存在は大きいと言える。

そこで以下伺う 

 

(１) 新型コロナ対策に伴う、児童クラブ運営費

の加算について伺う 

 

(２) 県の緊急事態宣言を受けての休校中の対

応を伺う 

 

 

(１) この事業の目的は何か 

 

(２) なぜ、これまでこの事業を利用しなかった

のか伺う 

 

(３) 53校に配置されるとあるが、現在は何校か 

 

(４) 次年度以降はどうなるか 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和２年９月９日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 喜舎場 盛 三 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

 

 

１ 図書館行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 保健所の業

務について 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 交通行政に

ついて 

 

 

(１) 本市における図書館の役割と目的を伺う 

 

(２) どのような施策事業を行い、どのような市

民サービスを行っているのか 

 

(３) 地域によっては、サービスの恩恵を十分に

受けられていない場所があるがこれからの

図書館構想を伺う 

 

(１) 平常時に保健所が日常的に担う業務につ

いて伺う 

 

(２) 現在のコロナ禍における保健所の業務そ

して保健師が果たしている業務を伺う 

 

(１) 本市における小中学生の不登校の現状を

伺う 

 

(２) 2018 年にＮＨＫで、中学生 18,000人に対

し不登校の調査を行い、その中で「不登校」

もしくは「不登校傾向」があった 1,968人の

中学生の不登校要因に関するアンケート調

査の結果、要因の１位が「教員との関係」が

23％、２位が「いじめ」21％、その他「家庭」

｢決まりや規則」という結果を公表した。そ

れについての見解を伺う 

 

ある那覇市道のバス路線で、埋設管工事のため

に、今まで使用されていたバス停が廃止された。

その回復を望む地元の声を受けて、私も地元の方

と一緒に何人かの地主さんのお宅に伺い、バス停

設置の了解をお願いしに伺ったが、全てお断りを

された 

これは民間のバス会社の問題ではあるが、バス

停は近くの方々、特に自動車を運転できない方々

の生活のためにはなくてはならないものである。

本市でも何らかの取組が必要ではないか伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和２年９月９日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 上 里 直 司 

(なは立志会) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 崇元寺跡に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新型コロナ

ウイルス感染

症対策につい

て 

 

 

 

(１) 先の６月定例会において、崇元寺の復元を

視野に入れた発掘調査を手がけるべきだと

提起した。崇元寺跡は史跡として後世に残す

価値があり、国指定史跡にすべきである。国

の史跡指定に向けた取組を伺う 

 

(２) 現在の崇元寺公園の隣地は、かつて市の都

市計画公園内として位置づけられていたが、

1962年 12月、市は隣地部分を縮小変更する

ことを決め、議会に諮問し、議会も支障なき

ものと決し、答申している。当時、市が公園

区域を縮小した背景、理由について伺う 

 

(３) 同地は、末日聖徒イエス・キリスト教会が

取得し、1966 年、同教会の那覇ステークセ

ンターを建設し、53 年に渡って活動をした

後、2019 年、建物老朽化のため移転した。

同教会は同地で建て替えを計画していたも

のの、それによって旧崇元寺跡の一部を破壊

することが判明したことから、建て替えを断

念し、苦渋の決断で移転したと教会関係者か

ら聞いている 

今、その施設と敷地は遊休化し、同教会は

その敷地の売却を急いでいる。このまま売却

されてしまうと、歴史ある崇元寺の復元が出

来なくなるのは言うまでもなく、後世に崇元

寺跡を遺す機会を失ってしまう。 

そのことから、市は、かつて崇元寺跡を公

園として整備することを構想に入れていた

ことに加え、旧寺域を国指定史跡とし、復元

を見据えた文化観光拠点とするためにも、沖

縄振興特定事業推進費等の補助金も活用し

ながら、教会用地を取得すべきではないか。

見解を伺う 

 

 

(１) 困窮世帯のうち子育て世帯へのさらなる

支援について 

 

(２) 本市の経済動向とそこから見た、那覇とま

ーるクーポンに続く、ホテル・旅館業事業者

支援策について伺う 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 公共施設の

利用申請につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

４ 道路景観に

ついて 

 

 

 

 

 

５ 市道久茂地

９号の改修計

画について 

 

 

 

 

 

(１) 新文化芸術発信拠点施設の利用申請を 

13ヶ月前からとする理由を伺う 

 

(２) 新たな施設の利用申請時期の設定に併せ

てパレット市民劇場、奥武山野球場等、市が

保有する集客施設等の利用申請時期の見直

しを検討すべきではないか 

 

 

 

歩道上に従来から植栽されている低木の管理

状況はどうなっているのか。また、低木を刈り取

り、草木が生えないようにさせる整備は、道路関

連法令上、問題がないのか伺う 

 

 

 

６月定例会において都市みらい部長は、「意見

交換会を通して合意形成を図っていきたい」と述

べているが、実証事業後、通り会の皆さんからの

要望を汲んで、従来からの計画の変更を検討する

余地を持っているのか 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和２年９月９日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 仲 松  寛 

(なは立志会) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

 (質問席のみ) 

１ 自転車を活

用したまちづ

くりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 令和２年度

先導的官民連

携 支 援 事 業

(事業手法検

討支援型）に

ついて 

 

 

 

３ 那覇大橋建

て替えに伴う地

下道設置につい

て 

 

 

４ 新真和志複

合施設につい

て 

 

 

 

那覇市は 2018 年３月に自転車ネットワーク計

画を策定し自転車を活用したまちづくりを推進

している。このことを踏まえ以下質問する 

 

(１) 自転車活用推進計画及び（仮称）那覇市放

置自転車等防止条例策定の進捗状況につい

て伺う 

   

(２) 沖縄都市モノレール県庁前駅における久

茂地川への自転車投棄事件への対応につい

て伺う 

 

(３) 那覇市と民間事業者が連携して取り組ん

でいる自転車を貸し出す「シェアサイクル事

業」が今月からスタートするがその取組につ

いて伺う 

 

 

 公園協議会の設置による漫湖公園活性化事業

検討調査について 

 

(１) 事業・施設の概要及び課題について伺う 

 

(２) 検討経緯及び事業化スケジュールについ

て伺う 

 

 

那覇大橋建て替え工事に伴う奥武山公園と漫

湖公園（古波蔵エリア、鏡原エリア）を繋ぐ地下

道設置の進捗状況について伺う 

 

 

 

新真和志複合施設建設の進捗状況（前年度、今

年度、次年度の取組）について伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 
 



一般質問（１日目） 令和２年９月９日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 大 山 孝 夫 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 那覇文化芸

術劇場なはー

とについて 

 

 

 

 

２ スポーツ政

策について 

 

 

 

 

３ 健康歯科政

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 那覇文化芸術劇場なはーとの運用構想につい

て 

 

  

 

 

 

 那覇市民のコロナ環境下における健康確保の 

ためのスポーツ政策について 

 

 

 

 

65 歳以上の高齢者歯科に対する那覇市の考え

方について 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和２年９月９日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 宮 里  昇 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

１ 高齢者の住

宅確保につい

て 

 

 

 

 

 

２ 公営住宅に

ついて 

 

 

 

３ 加齢性難聴

者への補聴器

助成について 

 

 

４ 介護行政に

ついて 

 

 

 

 

５ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

(１) 那覇市の高齢者と単身高齢者の推移につ

いて、伺う 

(2020年、2040年) 

 

(２) 高齢者、単身高齢者等の住宅を確保するた

めの、那覇市の取組を伺う 

 

 

九州の県庁所在地と比較して、市営住宅の戸

数・入居の競争率、県営住宅との比率について伺

う 

 

 

日本年金組合那覇支部の加齢性難聴者の補聴

器購入に係る負担軽減を求める陳情が２月定例

会で採択された。その後の、市の対応について伺う 

 

 

新型コロナウイルスの感染拡大が収まらない。

４月の教訓を生かし、きめ細かな、在宅福祉サー

ビス（軽度生活支援事業）を提供すべきである。

見解と取組を伺う 

 

 

(１) 若狭小学校周辺市道の整備の進捗状況に

ついて伺う 

 

(２) 字安謝の生活道路の整備状況と今後の計

画、課題について伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和２年９月９日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 小波津  潮 

(なは立志会) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

 (質問席のみ) 

１ コロナ禍に

おける対策等

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 犯罪抑止と

再犯防止につ

いて 

 

 

 

 

３ 夜間中学校

(学級)につい

て 

 

４ 観光行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 特別定額給付金におけるＤＶ被害者等、又

いわゆるホームレスへの受給件数と対応を

伺う 

   

(２) 本市はひとり親家庭の相談事業を行った

が、相談件数と相談内容について伺う 

 

(３) 母子父子寡婦福祉資金貸付事業の取組に

ついて伺う 

 

(４) 生活困窮者自立支援制度の取組について

伺う 

 

(５) コロナ禍における市民相談、サービス提供

等で行政とつながりを持てない人への支援

の難しさがある。この教訓や課題を生かして

さらなる支援の充実につなげるべきだが、市

長の見解を伺う 

 

 

(１) 就業や失業と犯罪発生との関係について

伺う 

 

(２) 18 歳未満の子どもが自立する際、市はど

の様な支援を行っているのか伺う  

 

 

夜間中学校（学級）についての調査、研究の進

捗状況について伺う 

 

 

コロナ後の観光業のＶ字回復に向けて、大胆な

施策が必要であると考えるが、改めてナイトタイ

ムエコノミー事業の推進、支援等に力を入れるべ

きではないか、市長の見解を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


